

## TIEMPOS LITÚRGICOS EN LA IGLESIA

**Tiempo de Adviento:** Es un período aproximado de cuatro semanas antes de la Navidad. "Adviento" significa venida o llegada. Se celebra con una mirada puesta en la triple venida de Jesús: "Jesús vino" (nacido de la Virgen María), "viene" (hoy, en los signos de los tiempos), y "vendrá" (con gloria, al final de la historia).

El Adviento es un tiempo de alegre espera: la espera de la llegada del Señor. Por eso los textos y cantos alusivos a la venida del Señor. Las grandes figuras que la liturgia presenta en este período son [Isaías](#), [San Juan Bautista](#), y la [Virgen María](#). Siempre son cuatro domingos. Empieza el domingo cuarto anterior a la Navidad. Solamente si Navidad es domingo, contará con las cuatro semanas completas, pues siempre se cuentan los domingos anteriores a esta festividad.

Durante el tiempo de [Adviento](#) los sacerdotes utilizan vestiduras de color morado, color de penitencia, mostrando así que este tiempo es de preparación a la fiesta de la Navidad, como también se hace en Cuaresma sobre la Pascua. Durante este tiempo no se dice ni se canta el [Gloria](#), ni se adorna el templo con flores, como en los días de penitencia, aunque sí se conserva el [Aleluya](#) antes de la proclamación del Evangelio, omisión propia únicamente de la Cuaresma.

Sin embargo, llegados a la mitad del tiempo, en el tercer domingo, llamado "Gaudete", que significa "Gózate" (nombre tomado de la versión latina de la antífona de entrada propia de este día, Cf. Flp. 4, 4-5, "Estad alegres en el señor; os lo repito, estad alegres. Que vuestra mesura la conozca todo el mundo. El Señor está cerca"), se puede suavizar el color morado de las vestiduras con toques de blanco, utilizando en este día vestiduras de color rosa, si bien no es obligatorio, indicando así la alegría al acercarse ya la Navidad. También se puede adornar la iglesia con algunas flores. Dentro de este tiempo, muy vinculado a la Virgen María, se celebra la solemnidad de la [Inmaculada Concepción](#), patrona de España y de algunos países de América, y en América Latina, la solemnidad de su patrona, [Nuestra Señora de Guadalupe](#). En las solemnidades se canta Gloria y se adorna con flores.

## LECTURAS DEL DOMINGO 23 de septiembre: XXV del Tiempo Ordinario, ciclo B

**Sb 12, 12.17-20:** "*Lo condenaremos a muerte ignominiosa*".

**Sal 53:** "*El Señor sostiene mi vida*".

**St 3,16-4,3:** "*Los que procuran la paz están sembrando la paz y su fruto es la justicia*".

+ LECTURA DEL SANTO EVANGELIO SEGÚN SAN MARCOS 9, 30-37

Se marcharon del monte y atravesaron Galilea; no quería que nadie se enterase, porque iba instruyendo a sus discípulos. Les decía: —El Hijo del hombre va a ser entregado en manos de los hombres, y lo matarán; y

después de muerto, a los tres días resucitará. Pero no entendían aquello, y les daba miedo preguntarle. Llegaron a Cafarnaúm, y, una vez en casa, les preguntó: —¿De qué discutíais por el camino? Ellos no contestaron, pues por el camino habían discutido quién era el más importante. Jesús se sentó, llamó a los Doce y les dijo: —Quien quiera ser el primero, que sea el último de todos y el servidor de todos. Y acercando a un niño, lo puso en medio de ellos, lo abrazó y les dijo:—El que acoge a un niño como éste en mi nombre, me acoge a mí; y el que me acoge a mí, no me acoge a mí, sino al que me ha enviado.

Palabra del Señor.

## COMENTARIO: <<DOS ACTITUDES MUY DE JESÚS>>

El grupo de Jesús atraviesa Galilea camino de Jerusalén. Lo hacen de manera reservada, sin que nadie se entere. Jesús quiere dedicarse enteramente a instruir a sus discípulos. Es muy importante lo que quiere grabar en sus corazones: su camino no es un camino de gloria, éxito y poder. Es lo contrario: conduce a la crucifixión y al rechazo, aunque terminará en resurrección.

A los discípulos no les entra en la cabeza lo que les dice Jesús. Les da miedo hasta preguntarle. No quieren pensar en la crucifixión. No entra en sus planes ni expectativas. Mientras Jesús les habla de entrega y de cruz, ellos hablan de sus ambiciones: ¿quién será el más importante en el grupo?, ¿quién ocupará el puesto más elevado?, ¿quién recibirá más honores?

Jesús «se sienta». Quiere enseñarles algo que nunca han de olvidar. Llama a los Doce, los que están más estrechamente asociados a su misión y los invita a que se acerquen, pues los ve muy distanciados de él. Para seguir sus pasos y parecerse a él han de aprender dos actitudes fundamentales.

Primera actitud: «Quien quiera ser el primero, que sea el último de todos y servidor de todos». El discípulo de Jesús ha de renunciar a ambiciones, rangos, honores y vanidades. En su grupo nadie ha de pretender estar sobre los demás. Al contrario, ha de ocupar el último lugar, ponerse al nivel de quienes no tienen poder ni ostentan rango alguno. Y, desde ahí, ser como Jesús: «servidor de todos»

La segunda actitud es tan importante que Jesús la ilustra con un gesto simbólico entrañable. Pone a un niño en medio de los Doce, en el centro del grupo, para que aquellos hombres ambiciosos se olviden de honores y grandezas, y pongan sus ojos en los pequeños, los débiles, los más necesitados de defensa y cuidado.

Luego, lo abraza y les dice: «El que acoge a un niño como éste en mi nombre, me acoge a mí». Quien acoge a un "pequeño" está acogiendo al más "grande", a Jesús. Y quien acoge a Jesús está acogiendo al Padre que lo ha enviado. Una Iglesia que acoge a los pequeños e indefensos está enseñando a acoger a Dios. Una Iglesia que mira hacia los grandes y se asocia con los poderosos de la tierra está pervirtiendo la Buena Noticia de Dios anunciada por Jesús.

José Antonio Pagola

## CLAUSURA DE LA CONMEMORACIÓN JUBILAR LEBANIEGA

Con actitud de acción de gracias a Dios, nos disponemos a clausurar solemnemente la Conmemoración Jubilar Lebaniega, el 14 de septiembre de 2012, en la fiesta de la Exaltación de la Santa Cruz. Ha sido un tiempo particular de gracia para nuestra Diócesis de Santander, con motivo del Vº centenario de la concesión de la Bula del Papa Julio II, el 23 de septiembre de 1512, que autorizaba la celebración del Jubileo de "Santo Toribio de Liébana", que viene haciendo "desde tiempo inmemorial". Durante este Año Jubilar, el Monasterio de Santo Toribio de Liébana custodiado fielmente por los PP. Franciscanos, ha sido centro espiritual de peregrinaciones locales, nacionales e internacionales, para ganar la Indulgencia Plenaria, concedida por la Penitenciaría Apostólica de la Santa Sede. Niños, jóvenes, adultos, sacerdotes, consagrados y fieles laicos; Parroquias, Unidades Pastorales, Arciprestazgos, Vicarías Territoriales, hemos peregrinado hasta Santo Toribio de Liébana, hemos venerado con devoción el Lignum Crucis, insigne reliquia, el trozo mayor del madero de la Cruz de Cristo, traída desde Jerusalén, en el siglo V, por Santo Torio, Obispo de Astorga.

Hemos celebrado el sacramento de la Penitencia participado en la Misa del Peregrino y rezado por el Santo Padre el Papa Benedicto XVI, en señal de comunión con toda la Iglesia. Pongamos los frutos de esta Conmemoración Jubilar Lebaniega en las manos de nuestra Patrona la Virgen Bien Aparecida y sigamos implorando la intercesión de nuestros santos patronos mártires San Emeterio y San Celedonio.

+ Vicente Jiménez Zamora, Obispo de Santander

## HOJA VOLANDERA

### PARROQUIAS DE TORANZO

Domingo XXIV del Tiempo Ordinario. 16/09/2012

Intenciones de Misa: Este fin semana hasta el siguiente fin de semana:

Villegar	Sábado	<b>15 de Alma: Julián Madrazo Gómez 17:00 horas</b>
	Sábado	22 no hay misa
Prases	Sábado	<b>15</b>
	Sábado	22 Manuel García
Borleña	Sábado	<b>15 Manolo Gómez y Antonio Peña</b>
	Sábado	22
Esponzúes	Domingo	<b>16</b>
	Domingo	23
Corvera	Domingo	<b>16 Rolando Santín González (Responso)</b>
	Domingo	<b>A las 13:00 entierro de Antonino Rodrigo Rodrigo</b>
Quintana	Domingo	23 Fam. Rueda Martínez Conde Iturrate
	Domingo	Marcelino Calderón / José María Fernández
Castillo	Viernes	Postigo / Carmen García y Álvaro Cobo.
		<b>16 Carmen Gómez y Familia</b>
		23 Adoración Mata y esposo
		<b>21 misa a las 20:00 horas</b>

**En la paz del Señor.** En el pueblo de Villegar, el pasado viernes día 14, pusimos en manos del Padre el alma de D. Julián Madrazo Gómez, Vdo. de Dña Paquita Velasco Gómez. Falleció en Santander el día anterior a los 81 años de edad. D.E.P.

**Sacerdotes en museos Vaticanos visitantes se alegran al vernos.**

07/09/2012 - 03:40 am .- El proyecto piloto de ubicar a dos sacerdotes en los Museos Vaticanos le ha permitido una experiencia más feliz a más de uno, como el caso de una mujer que tras años de no confesarse pudo reconciliarse y encontrarse con Cristo.



**Dice el Papa Benedicto XVI: No ignoro drama de Medio Oriente y voy allá a promover reconciliación.** 09/09/2012 -

11:04 am.- El Papa Benedicto XVI irá el próximo fin de semana, concretamente al Líbano, para promover la paz y la reconciliación ante los conflictos del Oriente Medio.

Móvil de D. Enrique 699320057

Correo electrónico [padrenrique@hotmail.com](mailto:padrenrique@hotmail.com)

